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КОМИТЕТ ПО СОБЛЮДЕНИЯ WADA 
Независимый постоянный комитет, созданный в соответствии со статьей 11 Устава WADA

19 июня 2018 года 
По электронной почте 
Г-н Оливье Ниггли 
Генеральный директор 
Всемирное антидопинговое агентство 

Дорогой Оливье 
ДОРОЖНАЯ КАРТА RUSADA 

В соответствии с просьбой на своем заседании 14 июня 2018 года Комитет по 
рассмотрению соблюдения (CRC) рассмотрел: 

(1) удовлетворило ли письмо, полученное WADA от Министерства спорта России, 
Олимпийского комитета России (ОКР) и Российского паралимпийского комитета 
(РПК) 14 мая 2018 года, требование «дорожной карты» о том, что российские 
власти публично признают выводы отчета Макларена (т. е. Институциональной 
схемы допинга с участием именованных лиц из Министерства спорта, Центра 
подготовки спорта, RUSADA, ФСБ и Московской антидопинговой лаборатории); а 
также 
(2) может ли он выработать какие-либо рекомендации по выходу из тупика в 
отношении других оставшихся требований «дорожной карты», то есть, чтобы 
российские власти предоставили WADA доступ ко всем антидопинговым 
образцам, которые в настоящее время хранятся в Московской антидопинговой 
лаборатории и электронных данных для всех анализов образцов, проведенных с 
2011 по 2015 год в этой лаборатории (чтобы определить, является ли какой-либо 
из спортсменов, предоставивших эти образцы, частью этой схемы допинга). 

Первое условие (подтверждение выводов Макларена) 
До получения письма от 14 мая 2018 года позиция российских властей в отношении 

выводов Макларена была разъяснена президентом ОКР Александром Жуковым на встречах 
WADA в Сеуле в ноябре 2017 года следующим образом: 

 Отчет Макларена стал ключевой причиной полной реорганизации российской 
антидопинговой системы. Россия согласилась с тем, что национальная 
антидопинговая система потерпела неудачу. Главным руководством страны было 
также признано, что неудача была результатом организованной деятельности, 
направленной на манипулирование допинговыми образцами российских 
спортсменов группой лиц для их личной выгоды. Эта группа состояла из нескольких 
лиц в RUSADA, Московской антидопинговой лаборатории и других антидопинговых 
учреждений. Уровень участия и вины отдельных лиц будет определяться 
Следственным комитетом России по окончании его расследования. В то же время 
Россия абсолютно отрицала существование спонсируемой государством 
допинговой системы. 

Исполнительный комитет WADA решил, что этого недостаточно, потому что он не 
признал, что лица в RUSADA и Московская антидопинговая лаборатория и другие институты, 
которых обвинил Жуков, действовали под руководством должностных лиц Министерства 
спорта. 

В письме от 14 мая 2018 года, подписанном российским министром спорта Павлом 
Колобковым, г-ном Жуковым от имени ОКР и г-ном Лукиным от имени РПК, говорится 
следующее (в соответствующей части): 

Серьезный кризис, который повлиял на российский спорт, был вызван некоторыми 
неприемлемыми манипуляциями с антидопинговой системой, выявленной в исследованиях, 



проводимых под эгидой WADA (Независимая комиссия Паунда, Независимая личность 
Макларена) и МОК (Комиссия Шмида). 

В результате проведенных расследований 5 декабря 2017 года Исполнительный совет 
МОК принял решение, в соответствии с которым, в частности, Олимпийский комитет России 
был приостановлен. Мы приняли и выполнили это решение МОК, основанное на выводах 
Комиссии Шмида. 

От имени всех организаций, которые мы представляем, мы искренне сожалеем о том, 
что в России произошли некоторые манипуляции и практика. 

Важно отметить, что недавние решения CAS вызвали разумные сомнения в 
обоснованности доказательств, предоставленных бывшим главой Московской антидопинговой 
лаборатории Г. Родченковым Дисциплинарной комиссии МОК, касающейся санкций в 
отношении отдельных спортсменов. 

Наряду с WADA наши организации и российское государство несут ответственность за 
обеспечение целостности в спорте. Мы хотим заверить вас, что любые возможные 
манипуляции и практика были выполнены без нашего ведома или разрешения. В связи с этим 
важно помнить выступление 1 марта 2017 года в Красноярске, когда Путин сказал: «... 
несмотря на недостатки в работе, мы должны обратить внимание на то, что сказала 
независимая комиссия. Мы должны обратить внимание на требования WADA как мы должны 
признать, что установлены случаи допинга, что совершенно неприемлемо. Это означает, что 
существующая российская антидопинговая система мониторинга не разработана, и это наша 
вина, и мы должны сказать это вслух и признать». 

... Кроме того, мы подтверждаем, что были приняты соответствующие меры и будут 
приняты против лиц, участвующих в функционировании системной допинговой схемы, включая 
обеспечение того, чтобы такие лица больше не имели никакой роли или влияние на 
антидопинговые усилия России. ... Мы также заверяем вас, что мы полностью поддерживаем 
расследование, проведенное Следственным комитетом России в отношении предполагаемых 
нарушений антидопинговых правил. Мы считаем, что виновные получат наказание, которое они 
заслуживают по судебным решениям». ... 

CRC отметил, что ссылка в этом письме на доклад Макларена и подтверждение его 
выводов сформулированы в очень общих терминах. В письме также подчеркивается, что это 
были неопознанные «люди», которые были виновны в развращении системы, и нет 
подтверждения, что кто-либо из Министерства спорта участвовал (не говоря уже о 
направленной) схеме. Напротив, в письме утверждается, что «любые возможные манипуляции 
и практика осуществлялись без нашего ведома или разрешения» и что неудача властей 
заключалась в «антидопинговой системе мониторинга» (т. е. не выявлении того, что делали 
другие). И в то же время предполагается, что в работе Макларена есть «недостатки» и 
сомнения по поводу доказательств Родченкова, на которые ссылался Макларен. 

CRC обеспокоен продолжающимся отсутствием подтверждения того, что Макларен и 
Шмид нашли конкретное заключение, что должностные лица Министерства спорта управляли 
схемой допинга. И эта озабоченность усугубляется следующим докладом, который появился в 
российских СМИ 25 мая 2018 года: 

Письмо от России в Исполнительный совет Всемирного антидопингового агентства 
(WADA) признает выводы Специальной комиссии Международного олимпийского комитета 
(МОК) Сэмюэля Шмида, но отвергает так называемый доклад Макларена, сказал министр 
спорта России Павел Колобков в пятницу. 

«В нашем письме мы заявили, что принимаем решение Международного олимпийского 
комитета, что мы выступаем за сотрудничество с международными организациями и готовы к 
диалогу, поскольку нас интересует взаимное развитие спорта»,- сказал Колобков, выступая в 
рамках Петербургского международного экономического форума 2018 года (ПМЭФ). 

«Это решение было основано на выводах комиссии Шмида, однако мы не согласны с 
докладом Макларена, поскольку в нем содержатся необоснованные выводы», - сказал 
Колобков. 

«Эти выводы могут быть заявлены как обоснованные только в суде после тщательного 
расследования и с неопровержимыми доказательствами», - сказал министр. «Следственный 
комитет России продолжает расследование по этому вопросу, и если кто-то признан виновным, 
наказание обязательно последует». 



Учитывая это, очевидно, нельзя сказать, что российские власти приняли выводы отчета 
Макларена. Однако в статье также предлагается возможное решение. Поскольку российские 
власти, по-видимому, согласны с выводами Комиссии Шмида, поэтому они должны иметь 
возможность особо отметить вывод в пункте 7 статьи 25 доклада Комиссии Шмида о том, что 
«ряд лиц в Министерстве спорта и его подчиненных субъектах» участвовали в 
«манипуляциях», на которые они ссылаются в своем письме от 14 мая. Если бы они это 
сделали, в письменной форме, то CRC рекомендовал бы считать это условие 
удовлетворенным. Поэтому мы были бы признательны, если бы вы передали эту точку зрения 
российским властям и попросите их ответа, прежде чем CRC снова встретится (21 августа 2018 
года), чтобы мы могли рассмотреть этот ответ и вынести соответствующую рекомендацию для 
рассмотрения Исполнительным комитетом WADA на своем заседании в сентябре. 

Второе условие (доступ к аналитическим данным и образцам, хранящимся в московской 
лаборатории) 

Второе условие предназначено для разрешения споров о количестве российских 
спортсменов, которые были допированы в рамках этого заговора. Это не справедливо ни для 
российских спортсменов под гнетом подозрений, ни для спортсменов, с которыми они 
соревновались, поскольку эта неопределенность остается. Это также не соответствует миссии 
WADA по защите чистых спортсменов. 

Гюнтер Юнгер (Gunter Younger), директор отдела разведки и расследования WADA, 
сказал CRC, что (1) копия базе данных LIMS, которую имеет WADA из Московской 
лаборатории, включает 9453 подозрительных результата, которые не были зарегистрированы 
в ADAMS, некоторые из которых относятся к 2876 образцам, которые все еще хранятся в 
Московской лаборатории; и (2) если WADA получает доступ к аналитическим данным, 
хранящимся на жестких дисках лабораторных приборов, которые хранят эти данные, его отдел 
сможет разрешить эти подозрения (в некоторых случаях, при повторном тестировании 
образцов), либо, заключая, что атлет не виновен (что вполне может быть заключением в 
большинстве случаев), либо путем принятия решения относительно некоторых образцов, что 
есть случай для ответственности. 

CRC отметил, что, хотя российские власти настаивают на том, чтобы в Московской 
лаборатории не будет доступа к каким-либо доказательствам, пока российский следственный 
комитет не завершил собственное расследование, министр спорта России Павел Колобков 
пояснил, что «процессуальные решения, касающиеся доступ к опечатанным образцам 
относится к исключительной компетенции Следственного Комитета Российской Федерации», а 
сам Российский Следственный Комитет заявил, что он готов сотрудничать с WADA и недавно 
предоставил какую-то другую информацию г-ну Юнгеру. CRC также отметил из отчета RUSADA 
за период 16-31/5/18, что в ответ на официальный запрос от RUSADA Российский 
Следственный Комитет представил подтверждающий список образцов, опечатанных в 
Московской антидопинговой лаборатории. Это впервые демонстрирует прогресс в этом 
вопросе. 

Поэтому CRC предлагает, чтобы WADA написала министру Колобкову, точно указывая, 
какие данные/образцы, в которых он нуждается, и почему, и предлагая условия для 
совместного доступа, которые обеспечивают Следственному комитету полную прозрачность и 
комфортом, что ничто не должно скомпрометировать любые доказательства, и попросил 
министра Колобкова использовать его добрые услуги для обеспечения соглашения и 
сотрудничества Следственного Комитета. Если CRC будет уведомлен на своем заседании 21 
августа 2018 года о том, что Следственный Комитет выполнил эту просьбу или, по крайней 
мере, безоговорочно сделал это на определенную дату в 2018 году, он, вероятно, также 
рассмотрит это последнее условие, а также (при условии, что первое условие было также 
выполнено, как указано выше), CRC будет в состоянии рекомендовать немедленное 
восстановление RUSADA для рассмотрения Исполнительным комитетом WADA на его 
совещании в сентябре 2018 года. 

Пожалуйста, не стесняйтесь обращаться ко мне, если у вас есть вопросы о позиции 
CRC. В противном случае мы с нетерпением ожидаем услышать вас от вас, надеюсь, с 
позитивными новостями о выдвинутых выше предложениях, до заседания CRC 21 августа 2018 
года. 

Искренне Ваш, 




